
RELACIÓN ENTRE LA SEVERIDAD DE EXPOSICIÓN A VIOLENCIA EN LA PAREJA, LA CALIDAD DEL APEGO Y SÍNTOMAS DE TRASTORNO DE ESTRÉS POSTRAUMÁTICO EN ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS QUE HAN SIDO TESTIGOS DE VIOLENCIA ENTRE SUS CUIDADORES DURANTE LA INFANCIA

**CARLA DANIELA CASTRO RETAMAL
CECILIA ANDREA GUZMÁN FERRER
PSICÓLOGO**

RESUMEN

Los niños testigos de violencia en la pareja (TVP) presentan afecciones en su desarrollo evolutivo y bienestar psicológico, sin embargo, no se tiene certeza acerca de la manera en cómo la gravedad de este tipo de experiencias afecta el desarrollo normativo y el surgimiento de psicopatologías en la adultez. Por lo tanto, el objetivo de esta investigación es determinar la relación entre los indicadores de severidad de testigo violencia en la pareja, la calidad del apego y la sintomatología de trastorno de estrés posttraumático (TEPT) en una muestra de estudiantes universitarios (n=173). La gravedad de la exposición a violencia interparental es medida mediante la sub-escala Intimate Parent Violence del Computer Assisted Maltreatment Inventory, la calidad del apego se evaluó a través de la validación chilena del Experience Close in Relationship y, finalmente, la sintomatología de estrés posttraumático, por medio de la Lista de Chequeo de Trastorno de estrés posttraumático (PCL-5). Los resultados del estudio señalan que en esta muestra los indicadores de severidad de TVP sólo se asocian positivamente con la dimensión ansiosa del apego, y el indicador de naturaleza de los actos con el desarrollo de sintomatología asociada a TEPT. Los hallazgos son discutidos desde la teoría del apego, la literatura sobre maltrato infantil y trastorno de estrés posttraumático.

Palabras Clave: Testigo de violencia en los cuidadores, violencia en la pareja, calidad del apego, sintomatología de estrés posttraumático.